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Aos quatorze dias do mês de junho do ano de 2018, no auditório do prédio 19, Campus II do CEFET-MG, 1 
reuniram-se os servidores do Departamento de Eletrônica e Biomédica (DEEB), com a seguinte pauta: 1) 2 
Assuntos Gerais (outros); 2) Apresentação do Relatório dos Encargos Acadêmicos de 2017; 3) 3 
Apresentação da Proposta de Encargos Acadêmicos para 2018. Estiveram presentes os professores Ari 4 
Divino Soares, Airton José Porto, Alexandre Rodrigues Farias, Antônio Nogueira Starling, Anthony Chiaratti, 5 
Arnaldo de Matos Gomes, Danielle Mendonça Okamoto, David Mattos de Andrade Ávila, Denny Daniel Collina, 6 
Enderson Neves Cruz, Gustavo Alcântara Elias, Ivonilde de Oliveira Lelles, John Kennedy Schettino de Souza, 7 
Luciana Rita Nicácio, Márcio Melquíades Silva, Ronan Drummond de Figueiredo Rossi, Rosângela Fátima da 8 
Silva,  Tálita Saemi Payossim Sono. Estiveram ausentes com justificativa médica os professores Leonardo 9 
Vasconcelos Alves, Paulo Henrique dos Santos e Rubens Marcos dos Santos Filho. Também não 10 
compareceram, mas se justificaram estarem em atividades de fechamento dos trabalhos da banca do concurso 11 
para professor efetivo, os professores Francisco Ermelindo de Magalhães, Marcos Antônio da Silva Pinto e 12 
Marcos Tadeu Pinheiro Silva. Os demais ausentes não se justificaram. A reunião convocada para início às 13 
15:30h, foi aberta às 15:41h. O presidente, professor Ari, abriu a reunião, colocando em votação a pauta, que 14 
foi aprovada com 14 votos a favor e 3 contrários. Desta forma iniciou a mesma, com o item primeiro, solicitando 15 
a palavra para propor e justificar a redução de uma turma do Curso Técnico Integrado de Eletrônica diurno. 16 
Houve manifestações de alguns professores, preocupados com a importância do tema, que carece de um 17 
estudo mais amplo. O professor Ari insistiu, dizendo que se sentiria mais confortável se apresentasse seus 18 
motivos e que, ao final da sua fala, a assembleia decidiria por um encaminhamento que poderia ser uma 19 
simples votação concordando ou não com a redução ou marcação de outra assembleia específica para tratar 20 
do assunto. Assim sendo, o prof. Ari disse que a proposta de redução se deve principalmente à redução do 21 
número de professores ligados diretamente ao curso de Eletrônica e que, desde 2002, 19 (dezenove) 22 
professores se aposentaram e houve reposição de apenas 9 (nove), estando portando com saldo negativo de 23 
10 (dez) professores. Disse, ainda, que a situação tende a se agravar com a política institucional de expansão 24 
dos cursos superiores que absorve as vagas de aposentadoria de professores dos cursos técnicos. Também 25 
informou que o banco de equivalência de professores não existe mais e que, segundo informação obtida na 26 
última reunião dos chefes de departamento, as vagas de professores só serão repostas, em nível nacional, se 27 
não houver aumento de gastos públicos. Também lembrou que o DEEB está com a distribuição atual de aulas 28 
numa média próxima de 16 (dezesseis) aulas em face das reduções de subgrupos de laboratórios e a termos 29 
cinco professores substitutos, alertando sobre o posicionamento da Diretoria de Ensino de reduzir, 30 
drasticamente, esse número de substitutos e que a redução de grupos de laboratório é sazonal e pode não se 31 
manter se a retenção e evasão forem reduzidas, o que, obviamente, é uma meta de todos servidores do 32 
departamento. Durante a fala do professor Ari, vários professores indicaram preocupação sobre os impactos de 33 
uma eventual redução nos encargos didáticos e ele comentou que a política institucional é investir também em 34 
atividades fora de sala de aula, como pesquisa, orientação, extensão, etc e que tais atividades só têm uma 35 
melhor qualidade se os professores não ficarem sobrecarregados com aulas. Dentro do tema redução, foi 36 
questionado se haveria tempo hábil para efetivá-la já em 2019. A coordenadora do Curso Técnico em 37 
Eletrônica, professora Daniela, informou já ter passado à DEPT o número de vagas para 2019, o que torna 38 
difícil uma aprovação nos conselhos de solicitada redução. Dessa forma, isto é, devido à emergência da 39 
decisão e do fato carecer de um maior amadurecimento antes de uma tomada de decisão, o professor Ari se 40 
incumbiu de verificar se ainda há tempo de submissão de um eventual pedido de redução aos conselhos. Caso 41 
positivo, marcará uma nova assembleia breve para continuarmos a discussão. Se negativo, o prosseguimento 42 
da discussão do assunto ficará para uma data mais à frente. A seguir, a coordenadora do Curso Técnico de 43 
Eletrônica informou que a diretoria do campus autorizou a realização das AS de seu curso em um turno apenas 44 
e que os professores que as aplicariam seriam os do curso de Eletrônica, que não aplicariam AS das disciplinas 45 
de cultura geral. A seguir, o professor Ari colocou em votação a ata da reunião anterior, que foi aprovada sem 46 
destaques, por unanimidade. Passando para o item 2 da pauta, Apresentação do Relatório dos Encargos 47 
Acadêmicos de 2017, o presidente passou a gestão da reunião para a comissão de avaliação do DEEB. A 48 
professora Ivonilde, justificando compromissos médicos familiares assumidos antes de receber a convocação 49 
para a assembleia, solicitou que se adiantasse seu relatório/2017 e seu planejamento/2018, o que foi aceito. 50 
Salvo correções pontuais, foram aprovados. A partir daí, os representantes da comissão de avaliação, 51 
professores Gustavo e Márcio apresentaram os relatórios de todos os professores, individualmente, de forma 52 
que a assembleia pode tomar ciência do que cada professor realizou e que esses pudessem justificar eventuais 53 
alterações. Não houve pontos polêmicos, apenas alguns casos pontuais, como o colocado pelo professor 54 



 
Antônio Nogueira que questionou se a pontuação do supervisor de estágios do técnico deveria equivaler à da 55 
graduação, a necessidade do professor Joel Augusto efetuar algumas comprovações no seu relatório, o que a 56 
comissão o informará, lacunas ocorridas no relatório do professor Leonardo no período de sua licença médica. 57 
Enfim, nada que inviabilizasse a aprovação dos relatórios em bloco, o que foi feito, numa votação de 17 58 
(dezessete) votos a favor, 2 (dois) contrários, e 1 (uma) abstenção. A seguir a comissão de avaliação do DEEB 59 
passou para o item 3, Apresentação das Propostas dos Encargos Acadêmicos para 2018. Da mesma forma que 60 
o item anterior, foram apresentadas, individualmente, as propostas dos professores. Antes, porém, o professor 61 
Ari colocou que tal procedimento é importante, pois permite ao DEEB verificar a pertinência de cada proposta, 62 
aceitando-a ou não e que isso remete a uma forma de planejamento departamental, além do que o propositor 63 
se compromete com seus pares com sua realização. A comissão também informou que, para os protótipos e 64 
apostilas, será, a partir de agora, adotado um formulário, no qual o professor indicará os seus objetivos e 65 
deverá obter o aceite do líder de sua área e do coordenador de seu curso e ao final, quando for fazer o 66 
relatório, deverá também haver aprovação do trabalho realizado antes de passá-lo para a comissão. Também 67 
para esse item não houve pontos polêmicos, apenas algumas correções pontuais e os relatórios foram 68 
submetidos à aprovação em bloco com tais correções e aprovado por unanimidade. Esgotada a pauta, o 69 
professor Ari encerrou a reunião às 17:49h. Nada mais tendo a declarar, eu, professor Ari Divino Soares, lavrei 70 
esta ata, que será enviada a todos professores para revisão e correções e posteriormente submetida à 71 
aprovação em assembleia do Departamento de Eletrônica e Biomédica. Belo Horizonte, 14 de junho de 2017. 72 
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